



**UNION DES ASSOCIATIONS DE MEMOIRE DES CAMPS NAZIS  
(UAMCN)**

31 boulevard Saint-Germain – 75005 PARIS – mail : [interamicale1945@gmail.com](mailto:interamicale1945@gmail.com)  
Association n° W75126985 – Préfecture Paris – Siret n° 92381311700010

## COMMUNIQUÉ

La progression des extrêmes droites en Europe, préoccupante depuis des années, s'est amplifiée lors des récentes élections au Parlement européen, sans qu'il soit tout à fait clair encore qu'elle met en péril, à terme, les pratiques, les engagements et les idéaux de l'Union. En France au contraire, les scores sans précédent réalisés par le Rassemblement National et quelques affiliations voisines ont enclenché immédiatement, vu les singularités de notre système politique, un dispositif à haut risque : le scrutin législatif des 30 juin et 7 juillet, pour la première fois depuis le rétablissement de la république en 1945, peut donner le pouvoir à l'extrême droite.

L'opération politico-médiatique qui tend à faire apparaître désormais le Rassemblement National sous un jour honorable est un jeu de dupes. En réalité, les fondamentaux idéologiques de l'extrême droite – sauf, à ce stade, la brutalité des modes d'action – sont inchangés : les postures nationalistes commencent par une exaltation des frontières ; la libération des pulsions xénophobes, la promotion de totems identitaires visent ouvertement l'instauration d'un inégalitarisme légal. Enfin, un vote majoritaire n'est une marque démocratique que dans le respect de principes qui le surplombent, en la circonstance la devise de notre république, celle même que Pétain abolit en 1940.

Notre socle civilisationnel a intégré les valeurs de la Résistance, les récits et les leçons légués par les rescapés du système concentrationnaire et exterminateur nazi, la perception historique et philosophique que nous en avons acquise. Nul ne peut s'affranchir inconsidérément de ce patrimoine tragique et lumineux.

Alors que des ennemis de la république sont aux portes du pouvoir, l'Union des associations de mémoire des camps nazis exhorte toutes les Françaises et tous les Français à accomplir, les 30 juin et 7 juillet, un acte de salut public : écarter, dans les urnes, une mainmise des extrêmes droites sur les institutions, visant à détruire le tissu social et culturel de notre pays. Elle appelle tous les autres acteurs politiques à faire preuve de responsabilité face à ce risque majeur.

Paris, le 20 juin 2024

Membres de l'UAMCN :

Association française Buchenwald, Dora et Kommandos / Amicale du camp de concentration de Dachau /  
Association des déportés et familles des disparus du camp de concentration de Flossenbürg & Kommandos /  
Amicale de Mauthausen, déportés, familles et amis / Amicale nationale des déportés et familles de disparus de  
Natzweiler-Struthof et de ses Kommandos / Amicale de Neuengamme et de ses Kommandos /  
Amicale d'Oranienburg-Sachsenhausen et ses Kommandos / Amicale de Ravensbrück et des Kommandos dépendants